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时政新闻

看上去要像大学校园一样美丽

“我有一个已故好朋友，是一个非
常成功的有钱人。我曾问这位朋友，
你是如何成功的？他说我向来都是打
造精品。”卡萨达说，郑州航空港经济
综合实验区整个区域都是所有人到达
和离开时候的第一印象和最后印象，
所以，要采用最高质的设计和建设标
准。整个区域虽然是个产业区和物流
聚集区，但是不能设计成传统工业和
仓储区域，应该更看上去是一个大学
校园或者商业园区那样。

要起一个简单易懂的名字

“我们给它取名ZAEZ怎么样？”卡

萨达笑着说，郑州航空港经济综合实
验区的名字太过冗长，作为一名外国
人，大概要花费一个月的时间，才能读
明白郑州航空港经济综合实验区这个
名称，“它需要一个简单易懂的名字。”

为便于品牌沟通，卡萨达建议采用
英文缩写“ZAEZ”，并将其作为品牌进行
推广。卡萨达说，ZAEZ有几种解释，可
以是郑州机场经济区，也可以代表我们
的航空港经济综合实验区的缩写。

要展现整个交通走廊沿线的魅力

卡萨达认为，在大都市规划过程
中要十分注意交通走廊的问题，写字
楼、酒店、会展中心等要沿着这条走廊
布局，而传统的、陈旧的工厂和仓库不

要占据这些高价值门户走廊。要好好
保护这条交通走廊，让整个沿线看起
来都非常美丽。

要有一个优秀的项目管理机构

郑州航空港经济综合实验区是非
常庞大的系统，需要一个非常好的项目
管理机构，进而保证每一个小的子项目
都能够顺利按照它的计划完成。

要设计一个有灵活框架的方案

卡萨达表示，郑州航空港经济综合
实验区的设计，应该是一个非常灵活的
框架性方案。而领导者也需要以敏捷
的思维来提供这种服务，就像为富士康
提供“郑州速度”这样一个服务方式。

阐述自己心中发展航空港区的33条行动方针

卡萨达想把郑州航空港叫“ZAEZ”
临空经济专家曹允春：要向上海和香港的机场学习

起步相对较晚的郑州航空港，要如何布局，才能后来居上，成为后起之秀？未来，郑州航空港经济综合实验区
怎样规划、如何发展？美国北卡罗来纳大学教授约翰·卡萨达、中国民航大学临空经济研究所所长曹允春，亮
出了他们的观点。卡萨达引用生动的故事和经典的案例形象地阐述了他的33条行动方针，还为航空港取了
个英文名“ZAEZ”；曹允春有针对性地提出了设立“卡车航班”对接陆空等8条建议，并直接给出“最适合郑州
发展的是国内转国际模式，上海和香港的机场就是最适合郑州航空港借鉴的范本”的答案。
对于郑州航空港的未来，卡萨达和曹允春有着同样的信心和希冀：拥有“站在巨人肩膀高瞻远瞩”之势的郑州
航空港，将为世界展示它不一样的精彩。 郑州晚报记者 张竞昳 董艳竹

最佳模式：国内转国际、国际转国内

曹允春说，目前，上海、香港、孟菲
斯、仁川、迪拜这五大航空港的产业布
局，都在不断地发展中形成了各自的
特色模式，每一个成功的航空大都市
背后，都有一套独到的临空经济发展
规律，但是，根据国际航空物流中心的
主要功能，其航空中转类型不外乎三
种：国际转国际、国内转国际、国内转
国内，“每一个模式都有值得学习的亮
点，但目前最适合郑州发展的应该是
国内转国际、国际转国内模式。”

学上海：利用“卡车航班”拓展距离

之所以说上海浦东机场最贴近郑
州机场未来的产业规划，最值得借鉴，
曹允春完整理论体系的背后，有着强
大的事实依据支撑。

据介绍，上海浦东国际机场的货
邮量是世界第三位，有3条跑道、3个货
运区、3个转运中心和1个综保区，进出
口业务主要的货源来自于长三角。而
郑州则拥有联合包裹转运中心、东航
物流基地、联邦快递、顺丰快递等项
目，组建本土货运航空公司，这与上海
浦东机场前期发展模式不谋而合。

“沿海地区就是首选地。”曹允春
说，上海浦东机场对郑州的另一个启
示，就是“卡车航班”，郑州完全可以用

“卡车航班”的方式对接陆空、拓展距
离，弥补空运航班在时间和运力方面
的不足，提高航空辐射区域。

学香港:多式联运带动现代物流

凭借一个强大承运商联邦快递公
司和其专用的货运跑道，美国孟菲斯
机场成功领跑航运多年，连续17年排
名世界第一，2010 年却被香港机场超

越。连续3年居于全球货运首位的香
港机场，其业务货运量以转包为主，主
要货运来自珠三角地区，拥有世界上
最先进、规模最大的单体航空货站，不
仅有海运码头，还有公路联运服务。

曹允春表示，郑州航空港经济综
合实验区完全可以利用自己的区位优
势，形成航空、铁路、公路、无水港优势
互补的多式联运体系，带动现代物流
业发展。

“香港的货运特许经营值得考
虑。”曹允春分析，仁川国际转国际的
模式虽好，但是统一开发、规划需要强
大的资金支持。仁川机场对于郑州的
启示是要实现多式联运，降低成本，深
入挖掘经济腹地货源。另外，要发展
自由贸易区建设，构建物流中心。相
对而言，香港“一般模式即货运站模
式”、“物流中心模式”这两种货运特许
经营管理模式值得郑州借鉴。
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